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Senatsverwaltung für Bildung, Jugend und Familie

Frau Abgeordnete Marianne Burkert-Eulitz (Bündnis 90/Die Grünen)

über

die Präsidentin des Abgeordnetenhauses von Berlin

über Senatskanzlei - G Sen -

A n t w o r t

auf die Schriftliche Anfrage Nr. 19/15370

vom 24. April 2023

über Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen in Gefahr – wie hoch ist der Sanierungsstau

bei den Berliner Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen?

_____________________________________________________________________

Im Namen des Senats von Berlin beantworte ich Ihre Schriftliche Anfrage wie folgt:

1. Wie viele und welche Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen gibt es pro Bezirk mit wie vielen Plätzen

und welchen Alterszielgruppen in Berlin aktuell?

Zu 1.: Siehe Anlage 1.

2. Welchen Ausbau planen der Senat oder einzelne Bezirke mit wem und wo in den nächsten 3 Jahren?

3. Welche Mittel werden von wem in welcher Höhe dafür zur Verfügung gestellt?

Zu 2. und 3.: Die Zuständigkeit für den Ausbau von Jugendfreizeiteinrichtungen und den

Einsatz entsprechender Mittel liegt bei den Berliner Bezirken.

4. Wie hoch ist der Sanierungsbedarf in den Berliner Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen

(aufgeschlüsselt nach Einrichtungen in freier Trägerschaft und in öffentlicher Trägerschaft) und wie viele

Plätze sind in ihrem Bestand gefährdet, bitte aufgeschlüsselt nach den Berliner Bezirken?
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5. Wenn der Senat keine Kenntnis über den Sanierungsbedarf der Berliner Kinder- und

Jugendfreizeiteinrichtungen hat, warum nicht?

6. Was wird der Senat unternehmen, um den Sanierungsbedarf in Berliner Kinder- und Jugendfreizeitstätten

festzustellen?

Zu 4. bis 6.: Aktuelle Daten zum Sanierungsbedarf der Jugendfreizeiteinrichtungen im

Land Berlin können im Rahmen der Beantwortung der Schriftlichen Anfrage zum

gegenwärtigen Zeitpunkt noch nicht erteilt werden.

Die derzeitigen Kenntnisse basieren auf einer Abfrage zur Erfassung von Informationen

über die baulichen Gegebenheiten der Berliner Jugendfreizeiteinrichtungen, welche der

Senat im Sommer 2019 in Abstimmung mit den Berliner Jugendämtern durchgeführt hat.

Diese Erhebung diente als eine erste Übersicht und Basisinformation über die

Sanierungsbedarfe der Berliner Jugendfreizeiteinrichtungen.

Die bezirklichen Jugendämter meldeten 2019 für über 240 Jugendfreizeiteinrichtungen

einen Sanierungsbedarf an. In einigen Einrichtungen wurden bereits 2019 Sanierungen

durchgeführt bzw. mit den Planungs- und Vorbereitungsprozessen begonnen.

Die Bezirke gaben an, dass sie insgesamt circa 112 Mio. Euro Fördermittel aus

verschiedensten Programmen/Maßnahmen (Soziale Stadt, Stadtumbau Ost, Baufond,

Investitionspaket, SIWANA) für die Sanierungen beantragt hatten bzw. eine Beantragung

vorbereiten. Fünf Bezirke haben in 2019 im Rahmen von SIWANA V insgesamt

500.000 Euro für die Sanierung ihrer Jugendfreizeiteinrichtungen erhalten.  Die

wesentlichen Ergebnisse der Sanierungsabfrage aus 2019 können der folgenden Tabelle

entnommen werden.

Tabelle: Angaben zu den Sanierungsbedarfen der Berliner Jugendfreizeiteinrichtungen
(Quelle: Angaben der bezirklichen Jugendämter, 2019)

Kel ler Räume Sanitär Heizung Dach

Mitte 45 13 43 25 12 16 9
Friedri chshain-Kreuzberg 23 7 11 12 8 6 9
Pankow 44 12 43 18 12 12 0
Charlottenburg-Wilmersdorf 14 2 5 4 2 2 2
Spandau 7 3 6 6 6 6 1
Steglitz-Zehlendorf 17 7 4 8 5 6 1
Tempelhof-Schöneberg 10 5 5 6 5 5 1
Neukölln 18 0 14 8 7 6 6
Treptow-Köpenick 5 3 4 5 3 3 0
Marzahn-Hellersdorf 23 6 14 17 9 7 3
Lichtenberg 23 2 11 12 9 7 4
Reinickendorf 17 10 15 17 6 9 2
Berlin 246 70 175 138 84 85 38

Bezirk
mit Sanierungsbedarf

gemeldete Einri chtungen

Welcher Sanierungsbedarf besteht? in 2019 durchgeführte/
begonnene Sanierungen
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Eine aktuelle und systematische Erhebung in allen Berliner Bezirken ist im Rahmen des

Maßnahmenpakets zur Prävention von Jugendgewalt für die Jahre 2023-2025

(Senatsvorlage Nr. S-1263/2023) geplant. Der Senat strebt an, einen Dienstleister mit

der Ermittlung des Sanierungs- bzw. Instandhaltungsbedarfs der Berliner

Jugendfreizeiteinrichtungen zu beauftragen.

7. Was plant der Berliner Senat, um die Kinder- und Jugendfreizeiteinrichtungen in ihrem Bestand
abzusichern?

Zu 7.: Neben der Erhebung des Sanierungsbedarfs der Berliner

Jugendfreizeiteinrichtungen beinhaltet das Maßnahmenpaket zur Prävention von

Jugendgewalt für die Jahre 2023-2025 (Senatsvorlage Nr. S-1263/2023) die

Weiterentwicklung bestehender Einrichtungen in den Berliner Bezirken durch den Senat.

Hierfür soll ein Sanierungsprogramm für Jugendfreizeiteinrichtungen inklusive einer

zeitgemäßen digitalen Ausstattung, der Herstellung von Barrierefreiheit sowie des

Ausbaus von Flächen für Familienförderung aufgesetzt werden.

Ziel ist es, die bestehenden Einrichtungen zu erhalten. Dafür ist ein Sanierungsprogramm,

mit dem zeitnah auf bauliche Bedarfe reagiert werden kann, essenziell geplant.

Berlin, den 10. Mai 2023

In Vertretung

Falko Liecke

Senatsverwaltung für Bildung,

Jugend und Familie




